

LA IDEA

S. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

Suscripción. { Un año..... 4 pesetas.
Un trimestre..... 1 íd.
Un mes..... 0'35 íd.
Número suelto corriente 0,20; atrasado 0,20.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

El pago es adelantado.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
De los trabajos suscritos responden los firmantes.
Toda la correspondencia al director, D. Magdaleno de Castro.

¡Abajo los consumos!

LA IDEA se asocia al grito nacional de ¡abajo los consumos!

Que el asendereado impuesto es inicuo, es odioso, se ha repetido en todos los tonos. Inicuo es un tributo que pesa sobre lo que se consume y no sobre lo que se posee; inicuo es que tribute lo mismo la libra de pan que se come el pobre, á quien apenas si le quedan unos céntimos para completar su alimentación, que la libra de pan que se come el rico á quien sobran los millones.

Odiosa es la forma fiscal de su exacción, obligada por otra parte, una vez admitido el impuesto.

Que no puede ser abolido y reemplazado por otra exacción más equitativa, eso sólo puede decirlo y lo dice esa despreciable rutina de que ya están hartos los españoles y que considera imposible toda obra que exige trabajo y acción renovadora.

Que hay que abolirlo inmediatamente; que su abolición inmediata es compromiso público y solemne de los liberales, no pueden negarlo ahora en el Gobierno. Sarcasmo cruel, burla sangrienta es decir que tienen ahora que estudiar el asunto unos hombres y un partido que vienen, años tras años, prometiéndolo, después de haber pasado por el Poder una porción de veces, que ha debido de ser su mejor estudio; después de haber pasado años enteros en que á las anteriores experiencias gubernamentales han podido sumar tiempo y demás medios de estudio. Al Gobierno no se va á estudiar, sino á gobernar, á realizar el producto de anteriores estudios. Si no, no se debe ir.

Un Estado republicano saldría fácilmente del paso aun sin necesidad de entrar en medidas radicales y sin apelar apenas á otros arbitrios que el de un justo impuesto sobre esa «renta» característicamente burguesa, regalona é infecunda.

Con un arreglo prudencial y quirúrgico en el presupuesto de culto y clero; con una estudiada y equitativa revisión del capítulo de clases pasivas; con una reorganización de servicios en que predominase menos el personal burocrático; con la suspensión de ridículas, arcáicas y onerosas cargas llamadas de justicia; con la supresión de la lista civil, casa grande y cargas anejas, estaríamos al cabo de la calle.

¡Abajo los consumos!

CLERICALISMO Y SEPARATISMO

«El Seminario es un hervidero de catalanistas. El grosero papelucho *Cu-cut* es el Nuevo Testamento de los educandos. Hemos tenido la amargura de ver el inundo semanario en los espléndidos colegios que tienen en Sarriá los jesuitas y los escolapios, donde llevamos nuestros hijos á educarse y no á beber el odio á la Patria.»

Estas son textualmente las declaraciones hechas por algunos catalanes y que publicó *El Imparcial*.

Posible es que haya todavía personas á quienes coja de nuevas semejante noticia; no á nosotros ni á la Prensa republicana que hace tiempo viene señalando el peligro y su origen: el convento y los palacios episcopales de Cataluña, ayudados de aquella alta burguesía, grandes negociantes y agiotistas y á su alrededor unos cuantos desequilibrados literatos, contra los que año tras año viene librando ruda y empeñada batalla

el partido republicano de Barcelona, siempre enfrente del catalanismo y separatismo y de la acción oficial que en odio á la Unión republicana, no ha dudado en dar calor y aliento á las osadías catalanistas, á las que al fin ha tenido que poner sonada medida la oficialidad del Ejército. No es lo peor que la acción oficial así se haya empleado, sino que seguirá empleando. El tiempo lo dirá.

De la provincia.

TALavera DE LA REINA

Después de las elecciones.—Expediente de nulidad de las mismas.—¡Señores de la Comisión provincial!

El escándalo de las últimas elecciones de Talavera continúa dando que decir al pueblo.

Parece que á la candidatura clerical-berueta se la conoce vulgarmente por la candidatura del dinero, y á sus hombres por los candidatos de la suscripción reaccionaria, diciéndose que á cada uno le ha costado la elección alrededor de dos mil pesetas. Mucho deben interesarse en ser concejales, cuando tanto interés y dinero ponen en serlo.

Así es, que la gente se escama. Porque es lo que se dicen: cuando una cosa se compra, es porque conviene y hace falta. Nadie cree que esos señores se hayan gastado una porción de miles de pesetas en interés de Talavera. Para eso podrían haberlo aplicado en alguna obra útil y no corromper conciencias, pues de su paso y estancia por el Municipio ¿qué ha de quedar?

En Talavera se pregunta el pueblo, si, los que saben y todo el mundo lo sabe, que han debido su elección al dinero, tendrán la despreocupación de presentarse á tomar posesión de su cargo.

Llamamos la atención á la Excm. Comisión provincial sobre el asunto, esperando que resuelvan en justicia los expedientes en que se pide, harto fundadamente, la nulidad de las elecciones municipales de Talavera de la Reina.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido los cuadernos 2.º, 3.º y 4.º de *El Hombre y la Tierra*, grandioso estudio escrito en francés por el eminente geógrafo *Eliseo Reclus*; versión española de A. Lorenzo, bajo la revisión del Dr. Odón de Buen.

Según consigna el autor en el prefacio, esta obra es el cumplimiento de una promesa formulada al final de su *Nueva Geografía Universal*. Se proponía estudiar el hombre en la sucesión de las edades, como lo había observado él mismo en las diversas comarcas del globo, para establecer las conclusiones sociológicas que de tales datos se desprende, exponiendo al efecto las condiciones del suelo, del clima, de todo el ambiente en que se han cumplido los acontecimientos de la historia, que muestran la concordancia de los hombres y de la tierra, y en que todas las maneras de obrar de los pueblos se explican de causa á efecto, por su armonía con la evolución del planeta.

El asunto de este libro y el nombre ilustre de su autor le dan interesantísimo carácter de oportunidad, hoy que las inteligencias se muestran ávidas de saber y las multitudes reclaman justicia en las relaciones sociales.

La edición española es monumental; está á la altura de la importancia de la obra y de los actuales adelantos de la tipografía. Con ella, la Escuela Moderna de Barcelona, que es su editora, se muestra á sorprendente altura.

Deseamos el más feliz éxito á esta obra, que consideramos medio eficaz y poderoso de cultura y de progreso.

Se suscribe en casa del administrador *D. Alberto Martín*, calle del Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

LA AMNISTÍA

Se habla de amnistía. Nuestros muy queridos colegas el *Heraldo*, *El Globo* y *El Liberal*, piden que sea esa ley la primera que voten las Cortes, alegan el ejemplo de Francia y pudieran alegar también el de Rusia, y consideran este amplio perdón digno epílogo de los viajes del rey.

Nos adherimos á la noble petición de esos colegas y hacemos con ellos coro porque la gracia, de concederse, no puede alcanzarnos sino en procesillos de ninguna importancia. El que con generosa intención, que agradecemos cita el *Heraldo*, no puede ser incluido en indultos y amnistías, por ser instruido á instancia de partes.

No es ahora cuando hay más periodistas presos ó procesados; pero hay muchos propagandistas, sobre todo obreros, perseguidos por delitos políticos.

Procesados por velar por el derecho en las últimas vergonzosas elecciones hay varios republicanos en Madrid, Puertollano, Jerez y otras poblaciones.

El notable periodista Bellido, director de *La Frontera*, de Irún, vive en París, á donde se ha fugado para librarse de presidio, por delito de imprenta.

Procesado huído está el entusiasta Moriones. Hay algunos otros periodistas y propagandistas republicanos procesados y alguno preso. Socialistas hay varios cumpliendo condena de destierro y sobre sus periódicos pesan denuncias y procesos. El semanario *Adelante* tiene tres ó cuatro.

Anarquistas también hay bastantes presos por delitos políticos y más por errores policíacos. La amnistía es, pues, oportuna; lo sería sólo con remediar la brutalidad de ese Jurado que ha hecho condenar á ocho años de presidio por delito político, por frases pronunciadas en un discurso á Bermejo.

Deseamos que la iniciativa del *Heraldo* sea pronto una realidad.

(De *El País* de Madrid.)

Sr. Director de LA IDEA:

Muy distinguido señor mío: En honor á la verdad y la justicia y para desvanecer malévolas informaciones, rogamos á usted se sirva dar acogida en el periódico de su digna dirección el adjunto comunicado que hemos dirigido al semanario local *El Castellano*.

No dudamos merecer de usted tal atención, que le agradecemos muy sinceramente.—Por la Comisión, el presidente, *Félix Marín*.

COMUNICADO

Sr. Director del semanario local *El Castellano*.

Muy señor mío: Habiendo visto publicado en el número 96 de su periódico y en su sección de noticias, la